



*PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

Hora: 04:47

PAG - 1 -

Martes 07 de Noviembre de 2006

El Salvador

## El Diario de Hoy

### López Obrador asume presidencia ilegítima

México. Afirma que el acto del izquierdista es un montaje teatral. Otros lo consideran una vacilada, es decir, una broma

El dirigente izquierdista Andrés Manuel López Obrador se autojuramentó ayer como "presidente legítimo" de México en un acto simbólico, que representa un nuevo intento por desafiar el triunfo del conservador Felipe Calderón en las pasadas elecciones.

Con un "gabinete" de 12 personas -la mayoría de ellos ex colaboradores de su gestión como alcalde de la ciudad de México- y una cuenta bancaria abierta para recibir donativos que financien su gobierno paralelo, López Obrador apuesta por crear un movimiento que pueda enfrentar cualquier acción de Calderón que a su juicio atente contra los intereses del país.

El que llama su "gobierno legítimo" actuará "cuando la derecha que nos robó la elección intente una regresión, un atropello o una injusticia, para poner las cosas en su lugar", dijo el izquierdista el fin de semana al concluir una gira por varios estados del país de cara a su asunción como mandatario paralelo.

Estados Unidos



### Cinco muertos en naufragio en Nicaragua

Cinco personas murieron y 13 más se encuentran desaparecidas luego del hundimiento de un bote en un caudaloso río de la región autónoma caribeña al norte del país, informó la policía.

La capitana Diana Cindi Miranda, de la policía de Matagalpa, 100 kilómetros al norte de Managua, dijo vía telefónica a The Associated Press que el incidente 13:40 en el Río Tuma, 100 kilómetros más al norte.

Agregó que entre los muertos están dos menores, quienes serían hijos de otra de las víctimas mortales, identificada como Santos Vanegas, de 45 años.

Miranda dijo que la pequeña embarcación aparentemente chocó contra una roca, volcándose.

Los cuerpos de socorro abandonaron la búsqueda de víctimas al entrar la noche, pero continuarán el martes apenas amanezca, agregó Miranda, quien dijo que hasta ahora la única persona que ha sido encontrada con vida es el piloto de la nave, cuyo nombre tenía por el momento.

### Nicaragua construirá nueva hidroeléctrica

Nicaragua construirá una nueva central hidroeléctrica en el norte del país a un costo de 37 millones de dólares para incorporar 17 megavatios de energía dentro de dos años, se informó oficialmente el lunes.

La obra se construirá en la provincia de Jinotega, 150 kilómetros al norte de esta capital, y será financiada por el Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), dijo la presidencia de la República en un

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

*PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

Hora: 04:47

PAG - 2 -

comunicado.

El BCIE otorgó hace dos años un préstamo de 1,3 millones de dólares para los estudios de factibilidad del llamado Proyecto Central Hidroeléctrico Larreynaga sobre el Río Viejo.

Los 17 megavatios que producirá la planta aliviarán el déficit de aproximadamente 45 megavatios de energía que actualmente tiene el país, que depende en un 80% de petróleo para mover sus generadores. La obra empleará a unos 400 trabajadores de manera fija y a unos 1.000 indirectamente, al tiempo en que reduciría en unos 5 millones de dólares la factura petrolera del país, agregó la presidencia.

El préstamo para el proyecto fue firmado por el ministro de Hacienda de Nicaragua, Mario Flores, y el gerente de la sede regional del BCIE, Leonidas Solórzano.

**Nicaragua: proponen refinanciar deuda pública**

El presidente del Banco Central, Mario Arana, propuso el lunes refinanciar la deuda pública interna de Nicaragua que consume el 20% de los 1.500 millones de dólares del presupuesto general de gastos anuales.

"Ahora la opción es viable; yo me inclinaría por trabajar con los esquemas de refinanciación, porque hay una enorme liquidez en el mundo y hay quienes estarían interesados en entrar en estas operaciones", dijo Arana a la AP.

La refinanciación de la deuda interna, explicó, se podría hacer mediante la emisión de títulos del ministerio de Hacienda a plazos e intereses más convenientes.

Arana dijo que la idea ya la ha planteado a los organismos internacionales financieros.

Recientemente, los bonos del país fueron renegociados por el gobierno del presidente Enrique Bolaños a diez años plazo y a un interés de 8,5%, lo que Arana consideró "razonables".

Anualmente, este país ocupa unos 250 millones de dólares para pagar bonos por indemnización de propiedades confiscadas durante el gobierno sandinista en la década de los años 80, y una menor cantidad para pagar los Certificados Negociables de Inversión que el Estado emitió para pagar las quiebras de cinco bancos durante el pasado gobierno de Arnoldo Alemán.

**Nicaragua: sistema bancario está normal**

Unos 44 millones de dólares fueron retirados de los bancos por depositantes nicaragüenses en medio del proceso electoral, pero ello no representó una crisis y todo marcha normal, señalaron banqueros.

El presidente del Banco Central de Nicaragua, Mario Arana, dijo el lunes a la AP que los retiros más significativos ocurrieron la víspera de las elecciones del 5 de noviembre, en que resultó triunfador el líder sandinista Daniel Ortega. Pero "la situación ha vuelto a la normalidad", aseguró.

"Ese nerviosismo lo hemos visto en elecciones anteriores", señaló Arana.

Previamente se había reportado la fuga de una cifra menor, lo que los analistas atribuían al nerviosismo por un eventual triunfo de Ortega, quien durante su pasado gobierno sandinista (1980-90) intervino la banca y la empresa privada.

Arana señaló que los bancos tuvieron que aumentar su liquidez debido a que se esperaba que la fuga de depósitos fuese mayor.

El gerente general del Banco de Finanzas Silvio Lanuza dijo a la prensa local que "no ha habido ninguna crisis; el sistema ha estado normal".

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

*PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

Hora: 04:47

PAG - 3 -

**Nicaragua: acudirán a corte por ley de aborto**

Organizaciones de mujeres anunciaron el lunes que presentarán ante la Corte Suprema de Justicia un recurso de inconstitucionalidad por la derogación de una ley que permitía el aborto terapéutico desde hace más de un siglo.

El presidente Enrique Bolaños sancionó el viernes una reforma que deroga esa ley y que establece pena de cárcel de entre cuatro y ocho años para los que incurran en esa práctica.

La integrante de la Red de Mujeres Contra la Violencia Yamileth Mejía dijo a AP que la derogación "viola los derechos fundamentales de las mujeres".

"Viola, además, la constitución política en cuanto al derecho a la salud, la libertad de igualdad ante la ley, el Estado laico y la convención sobre el derecho superior de la niñez", aseguró.

"El aborto terapéutico permitía salvarle la vida a la mujer cuando el embarazo estaba en peligro", agregó.

Por su parte, unos 40 organismos no gubernamentales internacionales de Austria, Alemania, Bélgica, Dinamarca, España, Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña, Holanda, Italia, Suecia y Suiza, publicaron un comunicado en los diarios locales en que lamentan que una legislación de 100 años "haya sido derogada".

"Afecta a todas las familias nicaragüenses, en especial a las que provienen de los sectores menos favorecidos, y particularmente a la niñez y la adolescencia", señalaron.

"En Nicaragua de cada diez mujeres que denuncian violación, cinco son menores de 14 años, que estarían en peligro de muerte a causa de la nueva legislación", agregaron.

**Auge en zonas francas en Nicaragua**

Nicaragua es el único país de Centroamérica que no ha sufrido reducción en las operaciones de sus zonas francas y más bien espera aumentar su fuerza laboral en ese campo en los próximos años.

"El único país de la región que tiene el crecimiento positivo en este sector es Nicaragua", afirmó el lunes en rueda de prensa Carlos Zúniga, miembro de la junta directiva de la Corporación de Zonas Francas.

"Nosotros proyectamos que en los próximos cinco años vamos a tener alrededor de 200.000 empleos en zonas francas solo en industria textil", aseguró Zúniga. Actualmente, unos 78.000 nicaragüenses trabajan en 98 empresas de zonas libres.

Zúniga afirmó que el triunfo electoral del líder sandinista Daniel Ortega no ha desalentado de momento la intención de los inversionistas de continuar sus operaciones en Nicaragua.

Agregó que una prueba de ello es la reciente visita de Ortega a una zona franca de capital estadounidense que se construye al occidente de esta capital a un costo de 100 millones de dólares.

"Una empresa de ese tamaño y ese calibre de inversión no se está echando para atrás, así que es una señal bien positiva", manifestó.

Detalló que Guatemala ha sufrido un decrecimiento del 13,6%; República Dominicana un 17,7%; El Salvador 15,5% y Honduras un 7,2%.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua